

# LA TROMPETA DE LA REVOLUCION,

## PERIÓDICO DEMOCRÁTICO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la administración, calle de Palacio núm. 4, frente la cárcel.—En la librería de Colomar, Fideos, 2, y en el taller de encuadernación de N. Mulet, Platería 25 y Peregril 21 y 23.

Sale todos los domingos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Un real y medio al mes en toda España.—Un número suelto, medio real.

### EL CARLISMO.

Cuando toca á su término el levantamiento carlista que ha tenido que dejener en partidas de morodeadores y latro-facciosos, á causa del abandono y desprecio que ha sufrido de la gran mayoría del país, los siempre tercos y mal aconsejados partidarios del oscurantismo, vuelven otra vez á agitarse y á hablar de una nueva y colosal intentona de la que auguran los mejores resultados.

Cuan ligeros de cascos y flacos de memoria son nuestros pobres serviles, que tan fácilmente olvidan las sendas palizas que han recibido recientemente en sus tres últimos levantamientos, en cuyos no han podido ni de lejos apoderarse de ninguna plaza fuerte, sino que cual las fieras del desierto han tenido que morar por los riscos y montañas sin atreverse á presentar ninguna batalla formal.

¿Y como á renglon seguido de esa tan desfavorable como adversa campaña, esperan otra afortunada y ventajosa, sin que en nada se vislumbre haber variado las circunstancias, ni que puedan contar con mayores elementos que los que hasta el presente han empleado?

¿Esperan acaso reclutar mucho mayor número de soldados que la cifra de los que han puesto en pié en la aspirante intentona?

¿Atienden quizá el auxilio y apoyo de los tres emperadores, que acaban de conferenciar en Berlin?

¿Confían en que por un milagro se les volverá la tortilla?

Nada de esto fundadamente puede reanimar su esperanza y sin embargo erre que erre, no cesan de llenarse la boca de lo colosal que va á ser al futuro alzamiento.

Pero todo tiene su explicacion en este mundo, y nosotros creemos comprender algo de lo que significan, y de los fines de esas alharacas de los carlistas.

Recordamos de cierto prestidigitador ambulante que para sacar mas cuartos á sus espectadores, despues de haberlos ya sacado de algunos, les ponderaba, que iba á ejecutar el gran juego, del cual quedarian pasmados y

asombrados; pero que para ello era preciso que los circunstantes alojasen algun tanto la mosca; y muchos de aquellos ignorantes curiosos, redoblaban entonces sus óbolos á fin de ver *A non plus ultra* de los juegos; que al fin y al cabo se convertia todo en el parto de montes y los paganos se encontraban sin juego y sin dinero.

Poco mas ó menos sucede con el carlismo; en cuyo partido muchos se van gastando buenos cuartos alucinados con las reiteradas promesas de los agentes mantenedores de esa muerta causa, en cuyas las asegura en cada preparacion de movimiento, que con aquel Carlos VII ocupará el trono español, y como sucede de que, *quod volumus facile credimus* encuentran siempre tontos que les alojan buenos monises, por mas que despues, como sucedia con el charlatan, se convierta todo en agua de borraja.

Nada pues, nos sorprende ni estraña, el que se anuncie con bombo y platillos un cuarto alzamiento á favor del rey alcornoque.

Repetid beatos y beatas vuestros donativos, vended vuestras joyas, para con su producto engordar á los reverendos defensores de la *re-  
gion abdoménica*; digo, religion dominica; orad mucho y comed poco, y no gasteis un ochavo en cosas mundanas, sino que con vidas y haciendas auxiliad la santa causa, cuyo lema Dios patria y rey, única que puede poner sanos y rollizos, un enjambre de enflaquecidos curas, sacristanes y papanatas; y estad de este modo bien seguros, que acá tendreis hambre y despues gloria.

Cuando un carlista está en un templo piensa en la manera como puede ganar alguna cosa.

Y no crean ustedes que hablo de indulgencias, género tan abaratado en el día, que está al alcance de todas las fortunas. Me refiero á cuestion de cuartos.

Se sabe de un *carcunda* que estando arrodillado en Santa Magdalena, delante del sepulcro de la chicuela de Valldemosa, llamó á un sacerdote para proponerle la entrega como al-



bacea de un amigo difunto, de varias limosnas para misas; á condicion de que por cada una le debia dar cinco cuartillos á titulo de comision. El eclesiástico rechazó este ofrecimiento indignado, demostrando que era un verdadero ministro del Evangelio y no un farsante y miserable explotador.

La «Correspondencia de Portugal» relata la pérdida del vapor «Dante» en los siguientes términos:

«El vapor, segun de Banguella para Mossamedez. A media noche del 8 de julio el capitán observó algunas piezas de la máquina, y viendo que navegaba 20 millas por hora, continuó con el mismo rumbo. Al dia siguiente amaneció el horizonte sumamente encapotado. Era tan densa y cerrada la atmósfera que nada se veia á dos metros de distancia. A las ocho de la mañana, el capitán bajó al camarote del señor W. Leethan, hijo de los propietarios del buque, con objeto de conversar con él, mas á los breves instantes oyóse la voz de algunos marineros que gritaban: ¡a tierra por la proa! El capitán corrió entonces á estribor y le mandó virar ordenándole al maquinista que diese toda la fuerza al vapor con objeto de alcanzar tierra antes que se sumergiese. El peligro era inmenso. El navio empezó desde aquel momento á llenarse de agua, la tripulacion y pasajeros para salvarse tuvieron que saltar á las lanchas, quedándose algun tiempo mas el capitán y los ingenieros. El buque conducia 100 pasajeros que tomaron rumbo hácia el rio de San Nicolás, donde fueron amparados en una rica posesion que allí disfruta el señor J. D. de Almeida; allí permanecieron tres dias obsequiados por el dueño de la finca, partiendo despues para Mossamedez donde debia esperarles el vapor «Don Pedro», que les debia conducir á Europa.»

La pérdida del «Dante» puede considerarse total, pues apenas parte de la proa se conserva fuera del agua y esto á causa tal vez de ser insignificante el peso del cargamento, cuyo valor asciende á poco mas de 6000 pesos fuertes.

Despues del siniestro se ha visto junto al vapor en algunas cañas un gran número de piratas con intento de robar cuanto pudieran, por lo que ha sido preciso establecer lo mas inmediato posible alguna fuerza que vigile los despejos.»

— El P. Secchi que continúa observando las erupciones que tienen lugar constantemente en la superficie del sol, ha remitido á la Academia de ciencias los dibujos fantásticos, representando los rayos de luz desde la esfera prodigiosa de 25 á 30,000 leguas que brillan en todos puntos de la superficie del astro del dia.

Nada mas sorprendente, variado ni extraño: los unos tienen forma de penachos, los otros semejan hojas de acanto: estos recuerdan los surlidores de nuestros jardines, aquellos representan un vasto incendio, de cuyo seno brotan innumerables rayos luminosos.

No hay nada que pueda dar una idea de los movimientos prodigiosos é incesantes de aquel mar incandescente.

La tierra, flotando en la superficie del sol, solo puede ser comparada á una ligera embarcacion perdida en las aguas del Océano.

Puede juzgarse por esta pintura de la potencia que produce tales efectos y de la cantidad de calor acumulado en el sol.

Tur y Llaneras y la langosta que se tragó en casa de Tomau van adquiriendo celebridad.

Tan de modo vá á ponerse el plato expresado que ya una comision de gastrónomos se ha avisado con el dueño del establecimiento para preguntar la clase de condimento con que el animal marino fué servido al *pithuso*.

Segun noticia se trata de bautizar el plato con el nombre de *Langosta á lo Tur*.

El hombre del colmillo retorcido (alias) el señor Ribas de Pina ha dispuesto que la Diputacion no se procea en ningun caso del papel y demás géneros del establecimiento en que se tira este periódico y ménos que le den trabajos de impresos.

Esta venganza es muy estúpida y por consiguiente muy carlista, puesto que el propietario de esta imprenta nada tiene que ver ni interviene en nada de lo que dicen los tres periódicos que en ella se publican.

El señor diente (alias) el diputado provincial Ribas de Pina continua confesándose todas las semanas y recibiendo los demás sacramentos.

Esto no obstante no le impide que en el mismo templo, en el momento tal vez de abrir las mandíbulas para tragarse á nuestro señor Jesucristo le vengan tentaciones de estrujar á un cristiano para comérselo en vida si no tiene con que guisarlo.

¿Le vienen tantas cosas al hombre del colmillo retorcido desde que está en amistad con Santa Teresa, la doctora inflamada por el fuego del amor divino?

Noticia... noticia... Estos últimos dias ha habido jamameia en casa del señor Rios Acuña, si bien se asegura que este señor ligeramente indispuerto, dejó las viandas á sus amigos acotando para si una botella de coñac, otra de rom de Jamaica y media de marrasquino.

Nosotros creiamos que los andaluces les gustaba mas que otra bebida cualquiera la manzanilla, pero si es verdad lo que nos han contado el sobrino del señor Rios Rosas está tan acostumbrado á este liquido que lo bebe ordinariamente á todas horas en vez de agua, de suerte que para hallar algun sabor necesita hacer uso de vinos que hagan escocer mas su garganta.

Todavía no podemos dar pormenores de los acuerdos que se tomaron en, este banquete.

Solo ha llegado á nuestra noticia que el señor fiscal Marmol se abstuvo tambien de comer refrescándose en cambio las fauces sin duda al objeto de estar menos pesado de cuerpo y mas claro de espíritu para pedir tres meses de prision contra el editor de este periódico.



Dícese que el diputado de las alpargatas de esparto (alias) D. Pepe Tur y Llaneras fué invitado á la comilona que ha dado á sus amigos el señor Rios Acuña y que hallándose sentado en la mesa tuvo que levantarse precipitadamente de resultas de una diarrea espantosa que le acometió cuando comia el cocido, añadiéndose que fué tal la vehemencia del ataque que no le dió tiempo de llegar á donde queria.

Siempre creimos que la langosta de marras que se comió enterita el señor Tur habia de proporcionarle algun disgusto. Por esto le esicitamos á que sea mas moderado de lo que lo es en política, cuando se trate de comer, pues si la escena de estos últimos dias se repite con frecuencia corre el peligro de que el mote de *el diputado alpargatero* con que le conocen los ibicencos sea sustituido con otro mas empalagoso.

No obstante de haber estado abiertas por cuenta del *moro* O-Ryan las bodegas de Santa Maria, Algaida y Llummayor, el mencionado candidato por el partido del HIJO DE SU MADRE se ha llevado un soberbio *mico* mas grande todavía que el *mico* de D. Francisco Rios Rosas, cuya piel se exhibió no hace mucho tiempo en los balcones de la Regencia.

El candidato vencedor es D. Jorje Andreu á pesar de los esfuerzos que en Llummayor han hecho para combatirle ciertos personajes tan ridiculos D. Bartolomé Garau y Garau (alias) *Dasa*, el juez municipal, y D. Mateo Gamundi ex-esbirro de Gonzalez Bravo y gobernador *calamar* que fué.

El diputado alfoncino D. Pedro Font *dels Olors* ha sido derrotado en estas elecciones de diputados provinciales.

Con este motivo se anuncia una cena fúnebre en casa del presidente de la Audiencia.

Suponemos que las botellas irán cubiertas con un crespon negro y que el *pithiuso* Tur y Llaneras pronunciará la oracion fúnebre.

Suplicamos al señor Rios Acuña que no deje de mandar que el dia de la comilona fúnebre haya al menos un plato de langosta para el señor Tur y Llaneras y que esté abierta la puerta del jardin y con arena el pavimento de las salas por lo que pueda tronar.

De otro modo, si el diputado ibicenco tiene necesidad de correr se espone á resbalar aun que para asistir al banquete vaya con su trage *nacional* consistente en las alpargatas de esparto.

La prensa lusitana dá edificantes detalles so-

bre el hecho de un padre del corazon de Jesus que en Evora dirigia en cierto convento un colegio de educandas, de las cuales han resultado embarazadas una porcion.

Es hora de que los padres de familia vean á quien confian la educacion de sus hijas apartándolas de estos asilos que no por ser sagrados están exentos de que una bestia, sagrada tambien los viole, convirtiéndolas en escandalosos lupanares.

Los periódicos franceses y alemanes han denunciado igualmente estos últimos dias abusos de varios jesuitas contra la honestidad, cometidos en muchachos de ocho y nueve años.

Algunos padres de la orden han comparecido ante los tribunales de justicia habiendo ya sido condenado uno de ellos á diez años de trabajos forzados.

Creemos que al fin se verá de una manera patente, por todo el mundo, que la enseñanza secular es la que dá mas ópimos frutos, reuniendo la ventaja de que como son padres de familia casi todos los maestros que á ella se dedican, los discipulos aprenden buenas costumbres, libres de las asechanzas de esos desenfrenados célibes forzosos, que serian capaces con tal de saciar sus pasiones animales á cometer el acto mas repugnante que pueda concebirse.

El antiguo *rabadan* de los carlistas y alfoncinos señor D. Juan Massanet y Ochando ha ganado la eleccion en Muro y en su consecuencia no nos ha de faltar de quien reir en las próximas sesiones que celebre la Diputacion provincial.

Al efecto, segun tenemos entendido, la empresa de las sillas del Borne piensa explotar la presencia del ex-gobernador moderado en la corporacion provincial haciendo pagar los asientos á buen precio.

Es seguro que obtendrá ganancia porque quien no paga un cuartillo y hasta medio real para ver menear á D. Juan la oreja derecha, la izquierda ó ambas á la par segun convenga á las necesidades del servicio telegráfico que establezca para comunicar sus órdenes en sesion á los *conejos* de yeso que han de diputados carlistas ó alfoncinos.

Dícese que muy en breve saldrá para Ibiza al objeto de reorganizar el partido *calamar* de aquella isla el hombre de las alpargatas de esparto (vulgo) D. José Tur y Llaneras.

No sabemos si estos trabajos se emprenderán en mojado ó en seco, ó lo que es lo mismo si



se repartirán ochavos ó no se repartirán, pero desde ahora podemos asegurar que en Ibiza hará esta gente un papel por demás ridículo, puesto que las clases productoras, que por cierto son los que valen alguna cosa, militan bajo la bandera que ha levantado en Santa Eulalia el consecuente liberal y presidente del comité insular D. Miguel Ramon y Clapés, enemigo declarado del sistema de explotación á que ha estado sometido en Ibiza, gracias al dominio que han ejercido los Tur y Llaneras, Aquenza, Calvet y tantos otros hambrientos camaleones de la localidad aludida.

Desengañense los verdugos de Ibiza; el país les conoce demasiado para que no se ponga en guardia contra ellos; dejen de esitar las pasiones y permanezcan quietos en sus casas porque si los ibicencos ven uno y otro día que los citados basiliscos insisten en absorber su sangre es posible que la cuerda llegue á romperse teniendo entonces lugar una especie de vísperas sicilianas que tal vez no alcancen á evitar el señor Ramon y los demás prohombres del partido, no obstante del prestigio y popularidad que gozan, con motivo de la honradez política y privada de que han dado pruebas tan ostensibles y maroadas. Convénzanse de el señor Aquenza y compañeros de que es necesario que espíen sus faltas y resignense, que es lo mejor que pueden hacer si quieren rehabilitarse algun día.

Hemos observado que *La Constancia* se ha ocupado estos últimos días del señor D. Ignacio Fuster senador del Reino, tratándole calumniosamente en términos que no han sido de nuestro agrado.

Como nuestra misión es vengar con creces los insultos y desmanes de que son víctimas los liberales, por parte de los reaccionarios de todos matices, advertimos al periódico carlista que si durante la semana en que hoy hemos entrado, dirige alguna palabra ofensiva al señor Fuster, serán sacrificados el próximo domingo en justas y presalias, tres carlistas, los señores D. Manuel Sureda y Boxadors, el señor Amer, apoderado de la gran cristiana y otro que tenemos en la mente y que no nombramos ahora porque no sabemos de positivo si será este ú otro el que pagará el pato pues á ciencia cierta no nos es dable asegurar en estos momentos si tardaremos ó no en poseer ciertos datos que nos hacen falta.

De todos modos repetimos que el próximo domingo arrancaremos la piel á tres carlistas si *La Constancia* continua en sus trece.

Ya lo sabe el colega. Obre ahora según crea que convenga á sus intereses y á los de la cuadrilla que la subvenciona. Esta es nuestra última palabra y las lindzas que hoy escribimos son paños calientes al lado de lo que estamos dispuestos á hacer público.

Leemos en varios periódicos que la respetable clase de maestros de primera enseñanza se halla en los últimos apuros en varias provincias, no obstante de las comunicaciones apremiantes que los actuales gobernadoras han pasado á los alcaldes á fin de que les abonaran el importe de los haberes devengados.

Una de las cuestiones que con mas interés y rapidez han de resolver los hombres que se dejan guiar por un criterio liberal es la instruccion pública y por lo mismo es preciso que se adopten medidas muy vigorosas contra todos aquellos ayuntamientos que tienen abandonado por completo al maestro.

Nosotros comprendemos que en vista de la crisis monetaria que atraviesan ciertos municipios se adeuden algunas mensualidades á los profesores, pero no en manera alguna que se les deje sumidos en la mas espantosa miseria. Esto debe remediarse y suponemos se hará para honra de este país que de otra manera se vera insultado en sus sentimientos, siempre liberales y generosos.

Segun un periódico, los obispos contestan y contestarán á la circular que «ningun sacerdote se ha unido á ninguna, ni tomado parte en la sublevación.»

¿Será calumniadora, no solo la prensa ministerial y de oposicion, sino hasta la absolutista, que propala la creencia de que en las partidas van sacerdotes?

Al decir de *El Radical* de Sevilla, se ha descubierto en cierta dependencia de aquella capital un desfalco de 6000 duros durante la última administracion conservadora.

El nombre de un sagastino muy elevado apatece comprometido en este negocio, tan feo, si no tan grande, como la transferencia de los dos millones hecha en Madrid y le de tres y medio verificada en Cádiz.

Acaba de hacerse en París el censo de poblacion, y uno de los empleados auxiliares se ha entretenido en formar un cuadro sinóptico bien raro.

Segun él, hay en París, números redondos:

4.450 jorobados.
4.100 mancos.
4.200 cojos.
450 tuertos.
4.800 ciegos.
50 desnarizados.
Total: 8.750 lisiados y deformes, cuya cifra representa un 2 por 100 de la quinta parte de la poblacion de París.

Dice el «Ampurdanés» de Figueras: «¿Han visto Vds. descaros como el de los carlistas? Nada menos que con pena de la vida amenazan á cualquiera que encuentren cazando con escopeta. Segun se dice, es una cariñosa amonestacion» es para que no se quivoquen al oír los tiros de los cazadores, tomándolos por la seña que ellos se hacen con cohetes y petardos. Ahora entiendo porque destruyen los telégrafos. Como que ellos lo llevan siempre encima...»

Segun *La Patria*, de Ginebra, se ha cometido un crimen espantoso en el pueblo de Ergisch, distrito de Loèche. En un arrebato, causado por la embriaguez, un hijo ha asesinado á su padre á puñaladas. Al horror que este hecho inspire, hay que añadir lo siguiente:

Próximo á fallecer el padre, llamó á su culpable hijo, le perdonó, le indicó los medios para huir con mas seguridad, le dió algun dinero y espiró poco despues con el alma serena y sin que sus labios profiriesen la menor queja. ¡El amor paternal fué mas fuerte que la naturaleza!

Dícese que el parricida logró atravesar la frontera por las montañas, sin que á esta fecha haya sido capturado.